

Son illusion fut bientôt dissipée, quand il apprit ce qui s'était passé, et une cruelle sémonce attendait l'imprudent Roland ; mais sa consternation, son désespoir, en voyant briller au soleil le trophée que Renaud lui avait enlevé désarmèrent l'empereur, qui l'engagea toutefois à profiter de cette leçon.

L'ŒUVRE EXPIATOIRE

La *Semaine Catholique* de Séez, (France) reproduit en détail l'Oraison funèbre de Mgr Trégaro, le vaillant évêque dont tout le diocèse pleure la mort. Parmi les gloires épiscopales du vénéré Prélat, elle mentionne la suivante :

Toutes les œuvres de foi trouvaient en Mgr Trégaro l'apôtre toujours prêt à les encourager et à les bénir. Qui ne connaît l'œuvre de Montligeon ? En 1884, le digne curé de cette paroisse conçoit le projet de venir en aide aux âmes délaissées du Purgatoire. Il s'en ouvre à son Evêque. Une association se fonde ; les statuts sont approuvés ; et l'an dernier, dans une splendide cérémonie, le zélé pasteur pouvait dire au Pontife heureux d'un tel succès : " Nous comptons aujourd'hui plus de six millions d'associés. Par ses seules ressources, l'œuvre a fait célébrer, en 1895, plus de 130,000 fois le saint sacrifice pour les âmes délaissées. Plus de dix mille messes sont fondées à perpétuité. Le Saint-Père a daigné, à votre prière, ériger l'œuvre en